



Una reivindicación histórica que por fin se ha hecho realidad

En 1970, cuando nació la Asociación Vecinal Rondilla, en el barrio había solo un centro escolar, el colegio San Juan de la Cruz, insuficiente para una población joven y en crecimiento, que venía a la ciudad en busca de empleo.

La falta de plazas hizo que reivindicáramos desde nuestros inicios nuevos colegios, institutos y centros de FP que cubriesen la demanda. Y pronto se vió la necesidad de contar con una escuela infantil para la escolarización de niños y niñas de 0 a 3 años.

Una lucha intensa y continuada durante demasiados años que ha dado, por fin, su fruto en diciembre de 2022 con la inauguración de la escuela infantil Cascabel. La primera de carácter público con la que cuenta el barrio, situada en el patio del CEIP León Felipe.

Saludamos con alegría su apertura, pues hace realidad una de nuestras demandas más antiguas y supone una gran oportunidad para fijar población joven que rejuvenezca y dinamice el barrio de La Rondilla.



Fotografía: Ayuntamiento de Valladolid

La escuela infantil municipal Cascabel abre sus puertas con 824 plazas de 0 a 3 años

El final de 2022 trajo a La Rondilla el estreno de la anhelada escuela infantil municipal Cascabel, que da servicio a las familias de nuestro barrio y, además, cubre las necesidades de otras zonas del entorno, como San Nicolás, San Martín y San Pablo. Y lo hace con 824 plazas para niños y niñas de entre 0 y 3 años.

Se ubica en un edificio de nueva planta construido dentro del recinto escolar del CEIP León Felipe, en la calle Mirabel. Es

la primera de las 11 escuelas infantiles municipales de la ciudad de Valladolid energéticamente sostenible.

Cuenta con tres aulas, salón multiusos, sala de siesta, cocina, comedor, baños, despacho y sala de profesorado. Asimismo, dispone de patio exterior, zona para huerto y jardines. Además, las aulas tienen espacios propios exteriores en los que el profesorado puede continuar la tarea docente con el alumnado.

Vecinos y vecinas de La Rondilla colaboran con Manolo Sierra en la realización del mural que conmemora los 50 años de AV Rondilla

Desde el pasado mes de octubre, La Rondilla cuenta con un nuevo mural de Manolo Sierra, pintado en colaboración con vecinos y vecinas del barrio. Podéis verlo en la calle Gondomar, en la tapia del Museo Nacional de Escultura.

Esta obra mural conmemora los 50 años de nuestra asociación, cumplidos en 2020, año para el que estaba prevista su realización, que tuvo que aplazarse por la pandemia de la Covid-19. Nos gusta tanto que lo hemos elegido como cabecera para este boletín.

¿Qué cuenta el mural? Lo explica así el propio Manolo: «Representa la historia de AV Rondilla, es el reflejo del esfuerzo de todo un barrio en muchos aspectos diferentes, como el bienestar y la acción social, el cuidado de los dependientes, la defensa de la sanidad pública y la vivienda, la cultura, el ocio, el deporte o

la ecología. Los elementos que se ven en el mural estuvieron previamente en otros que he hecho en el barrio o en dibujos que se plasmaron en diferentes soportes,

como calendarios, y su simbología es reconocible para quienes participan del movimiento vecinal y para cualquier otra persona que contemple la obra».



En marcha una nueva convocatoria de Presupuestos Participativos

¡La quinta convocatoria de los Presupuestos Participativos del Ayuntamiento de Valladolid sigue su curso! En estos momentos, las intervenciones propuestas por los vallisoletanos y vallisoletanas están en proceso de evaluación por parte de los técnicos. Tomad nota: las votaciones para decidir qué proyectos se llevarán a cabo se celebrarán entre el 6 y el 19 de marzo.

Desde AV Rondilla presentamos un total de 10 propuestas, entre las que se incluían el condicionamiento de las jardineras del puente de Santa Teresa, la reparación de la escalera imperial en el parque Ribera de Castilla, plantar árboles en varias calles y colocar nuevos bancos, fuentes y papeleras.

El carril bici de la calle Mirabel y el baño público instalado al inicio de esa misma vía son dos ejemplos de proyectos propuestos y votados en ediciones anteriores de los Presupuestos Participativos que son ya una realidad.



Fotografías: Alberto Minguenza

Campaña de concienciación sobre limpieza y civismo en el barrio

Desde AV Rondilla hemos puesto en marcha una campaña de concienciación sobre limpieza y civismo bajo este lema *Yo quiero un barrio limpio, ¿y tú?* Si queremos un barrio de La Rondilla limpio, debemos poner todos y todas de nuestra parte. Porque, ¿a quién no le gusta que calles y plazas luzcan limpias?

Ponemos el foco en el uso de papeleras, contenedores, puntos limpios y el servicio municipal de recogida de enseres. Además, hacemos referencia a la recogida de excrementos de perros.

Nuevas iniciativas de inserción laboral de la mano de Fundación Rondilla

A finales de 2022 concluía también el programa de formación en Personal de Restauración desarrollado por Fundación Rondilla, que permitió al alumnado prepararse para la inserción laboral en el mundo de la hostelería. Una formación para futuros camareros y camareras que no hubiese sido posible sin los bares y restaurantes de Valladolid que han querido colaborar con la iniciativa.

Los participantes aprendieron sobre manipulación de alimentos,

manejo de bandeja, enología y uso de la cafetera, entre otras competencias, pero, sobre todo, a trabajar en equipo y a adaptarse a un nuevo sector.

Asimismo, Fundación Rondilla ha contratado a una persona que ejerce las funciones de ordenanza gracias a una subvención concedida por el Servicio Público de Empleo de Castilla y León con la cofinanciación del Fondo Social Europeo. El contrato tiene una duración de, al menos, seis meses.



Fotografías: Alberto Minguenza

El Cross de las Doce Uvas celebra su edición número 38

Como marca la tradición, AV Rondilla colaboró una vez más con el Cross de las Doce Uvas, prueba con la que el pasado 31 de diciembre dijimos adiós al 2022 en el parque Ribera de Castilla, escenario habitual de esta cita deportiva, que reunió a más de 1.500 personas. El vallisoletano Rubén Sánchez y la salmantina Gema Martín se hicieron con la victoria en las categorías absolutas masculina y femenina.



Alberto, Ana, Miriam, Marta, Jandro, Quique y Mario, miembros del Grupo Juvenil de Convivencia

«Todos los recuerdos del Grupo Convivencia son bonitos, lo pasábamos fenomenal»

En 1979, AV Rondilla comenzó a realizar cada verano un campamento con chavales y chavales del barrio. Desde La Rondilla fuimos hasta Galicia y Asturias, también al resto de provincias de Castilla y León.

Después surgió el Grupo Convivencia, con el que niños, niñas y jóvenes practicaban, durante todo el año actividades culturales y de ocio. Se convertiría después en la Asociación Juvenil Convivencia, que siguió realizando campamentos y actividades, además de colaborar en la organización de las fiestas de La Rondilla, hasta que se disolvió en el año 2000.

Fueron muchas las vivencias compartidas por quienes participaron en el Grupo Convivencia, en el que se crearon lazos de amistad que aún perduran. Con el deseo de recordarlas, el 13 de diciembre de 2022

conseguimos reunir a un buen puñado de esos niños, niñas y jóvenes, y nos juntamos 40 personas en un encuentro gozoso en el que repasamos las peripecias vividas en aquellos años.

Preguntamos a varios de los asistentes por algo que quisieran destacar del Grupo Convivencia. Alberto lo resumió en un verbo: «Compartir». Ana subrayó que lo pasaban «fenomenal» y Miriam, que «todo son recuerdos bonitos». Para Marta aquella fue una «etapa preciosa», sobre la que Jandro

añadió: «Llevo 35 años pensando en aquellos ratos con ese grupo tan unido». Para Mario, el Grupo Convivencia trajo «lo más bonito de la vida: alegría y diversión». Y eso, «alegría, mucha alegría», era también lo que recordaba Quique.

En la vida de todos ellos ha tenido influencia el Grupo Convivencia: «aprendí sobre compañerismo y amistad», dijo Alberto, y Miriam señaló que ha sabido «inculcar muchos valores en otras personas» gracias a aquella experiencia, que Ana definió como «muy positiva».

«Allí conocí a mi marido», nos contó Marta, mientras que Jandro, Quique y Mario destacaron «haber aprendido a sociabilizar y a trabajar en equipo».

Les dijimos que pidieran un deseo a AV Rondilla: y todos coincidieron: «seguir trabajando con los jóvenes y organizando actividades semejantes». ¡Trataremos de cumplirlo!



Asociación Vecinal Rondilla
C/ Portillo de Balboa, 21
asociacionvecinal@rondilla.org
983 251 090
www.rondilla.org



Fundación Rondilla
C/ Nebrija, 19
fundacion@rondilla.org
983 251 454



Ayuntamiento de Valladolid
Concejalía de Participación Ciudadana y Deportes

#SeguimosHaciendoBarrio

